
ATA 2925ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – Aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois 1 

mil e vinte e quatro, às nove horas e cinquenta minutos, teve início a segunda milésima nongentésima 2 

vigésima quarta Sessão Plenária Ordinária, do Conselho Estadual de Educação, conduzida pelo Vice-3 

Presidente do CEE, Roque Theophilo Junior. Participaram os Conselheiros: Ana Teresa Gavião 4 

Almeida Marques Mariotti, Anderson Ribeiro Correia, Bernardete Angelina Gatti, Claudia Maria Costin, 5 

Claudio Kassab, Claudio Mansur Salomão Décio Lencioni Machado, Eduardo Augusto Vella 6 

Gonçalves, Eliana Martorano Amaral, Ghisleine Trigo Silveira, Guiomar Namo de Mello, Hubert 7 

Alquéres, Kátia Cristina Stocco Smole, Laura Laganá, Marcos Sidnei Bassi, Maria Eduarda Queiroz de 8 

Moraes Sawaya, Mário Vedovello Filho, Mauro de Salles Aguiar, Rosângela Aparecida Ferini Vargas 9 

Chede, Rose Neubauer e Valdenice Minatel Melo de Cerqueira. 01. Ausência dos Conselheiros:  10 

Marcos Sidnei Bassi, Maria Helena Guimarães de Castro e Nina Beatriz Stocco Ranieri. 02. Aprovação 11 

da Ata 2924ª de 13/11/2024. 03. SORTEIO DE PROCESSOS: Câmara de Educação Superior: 12 

CEESP-PRC-2024/00172; CEESP-PRC-2024/00157; CEESP-PRC-2024/00174; CEESP-PRC-13 

2020/00542; CEESP-PRC-2023/00157; CEESP-PRC-2024/00171 e CEESP-PRC-2023/00404. 14 

Câmara de Educação Básica: 093.00000052/2024-51; CEESP-PRC-2024/00013 e CEESP-PRC-15 

2024/00167. Comissão de Legislação e Normas: 015.00697171/2024-55. Comissão de Licenciatura: 16 

CEESP-PRC-2023/00298. 04. AVISOS E COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA:  a) Informou sobre 17 

as seguintes apresentações: adiada, para o dia 04/12, a apresentação do Sr. Vinicius Mendonça Neiva, 18 

Secretário executivo da SEDUC, sobre QESE, execução orçamentária e previsão 2025, que seria feita 19 

hoje, em virtude de evento com o Sr. Governador, em Mogi Guaçu, para inauguração de escola; dia 20 

11/12: Palestrante Jonathan Williams, cujo tema é “Título da conferência: Comparando os sistemas de 21 

educação superior no mundo: pesquisas e experiências pessoais”. b) Informou sobre os seguintes 22 

convites: do Presidente do Conselho Curador Fundação Padre Anchieta, Fabio Magalhães, para a 23 

grande final do Prelúdio, que ocorrerá no Teatro Cultura Artística, no dia 30/11/2024, às 15h30. Com 24 

apresentação do maestro Júlio Medaglia e de Roberta Martinelli, o concurso reúne jovens talentos da 25 

música clássica, que disputam por uma bolsa de estudos em uma das mais importantes escolas de 26 

música do mundo – a Academia Franz Liszt, em Budapeste, na Hungria; do Presidente do Conselho 27 

Estadual de Educação do Paraná, Conselheiro João Carlos Gomes, para a solenidade em 28 

comemoração aos 60 anos do CEE/PR, que ocorrerá no dia 03/12/2024, às 9 horas, no Palácio Iguaçu, 29 

situado na Praça Nossa Senhora de Salette, s/n - Centro Cívico, Curitiba/PR; dos Conselheiros do 30 

Curador da Fundação Padre Anchieta, José Renato Nalini e Fabio Mortara, para o Seminário 31 

Mudanças Climáticas, projetos para a Cidade de São Paulo, que ocorrerá no dia 04/12/2024, das 18:30 32 

às 19:30, pela plataforma Zoom; do Sr. Secretário Renato Feder e da Coordenadora do Programa 33 

Alfabetiza Juntos SP, Profa. Márcia Aparecida Bernardes, para o 1º Seminário de Boas Práticas do 34 

Alfabetiza Juntos SP, que ocorrerá no dia 05/12/2024, das 7h30 às 17h, no Hotel Del Plaza, localizado 35 

na Av. Ipiranga, 770, São Paulo - SP; do Sr. Comandante da Academia de Polícia Militar do Barro 36 

Branco, Cel. PM Sandro Roberto Rondini, para a “Solenidade de Entrega de Espada aos Aspirantes 37 

2024 do Curso de Formação de Oficiais", a ser realizada no dia 13/12/2024, às 10h00, na Academia 38 

de Polícia Militar do Barro Branco, à Avenida Água Fria, 1923 - Água Fria, nesta Capital; c) no dia 39 

18/12: Inversão de Pauta – Câmaras e Pleno. 05. PALAVRA ABERTA AOS CONSELHEIROS: A 40 

Consª Guiomar Namo de Mello informou que hoje é comemorado o dia da Educação a Distância, 41 

também informou que esteve em uma reunião no Tribunal de Contas da União, com o Ministro Vital do 42 

Rego que será o próximo Presidente do TCU. Essa visita se deu junto com algunas pessoas da 43 

Associação De Olho no Material Escolar, o encontro abordou temas cruciais sobre o futuro da 44 

educação no país, reforçando a necessidade de políticas públicas comprometidas com a qualidade e 45 

equidade no ensino. A Consª Kátia Cristina Stocco Smole comentou sobre a alegria de ter participado 46 

do Prêmio Jabuti, parabenizou à Câmara Brasileira do Livro e o Cons. Hubert Alquéres pela curadoria 47 

do Prêmio e comentou que estiveram presentes no evento os Conselheiros Décio Lencioni Machado, 48 

Eliana Martorano Amaral, Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti e Rose Neubauer. O prêmio 49 

destacou obras maravilhosas, tanto na categoria em que as Conselheiras Kátia Cristina Stocco Smole 50 
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e Ghisleine Trigo Silveira foram juradas quanto nas outras. Comentou que a premiação foi 1 

emocionante, especialmente a homenagem à Marina Colassanti. A Consª Kátia Cristina Stocco Smole 2 

ressaltou a relevância do prêmio, que aconteceu no mesmo dia em que saiu uma publicação onde o 3 

brasileiro tem lido menos, comentou que o prêmio ajuda a divulgar a literatura e autores que talvez não 4 

fossem tão conhecidos. Ela também parabenizou o Conselheiro Hubert Alquéres pelo seu empenho e 5 

agradeceu em nome de todos que puderam colaborar. O Cons. Hubert Alquéres comentou que esta 6 

edição do prêmio Jabuti foi muito especial e histórica, e que foi distribuído para os demais Conselheiros 7 

o catálogo com os cinco finalistas de cada área, é um roteiro muito interesante e de excelência do que 8 

vem sendo publicado no Brasil e também comentou sobre os Projetos de Fomento à Leitura. Os 9 

Conselheiros Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti, Rose Neubauer, Décio Lencioni Machado 10 

e Wilson Victório Rodrigues se manifestaram sobre o assunto. O Cons. Mauro de Salles Aguiar 11 

comentou sobre os 25 anos do INSPER, que em tão pouco tempo se tornou uma referencia nacional 12 

e faz com muita qualidade pesquisas acadêmicas. A Consª Rosângela Aparecida Ferini Vargas Chede 13 

comentou sobre a sua preocupação com a emenda que tramita na ALESP e que será votada hoje 14 

sobre a redução nos investimentos em educação no estado, de 30% para 25%, e o impacto que isso 15 

pode provocar na educação paulista nos próximos anos. O Cons. Décio Lencioni Machado comentou 16 

que se o MEC diminuir a importância o EaD será um retrocesso inadmissível dentro da realidade que 17 

vivemos, e que hoje foram debatidos processos que foram indeferidos e isso evidencia o fato que este 18 

colegiado tem em relação aos cursos EaD. Os Conselheiros Claudio Mansur Salomão, Guiomar Namo 19 

de Mello e Claudia Maria Costin se manifestaram sobre o assunto. O Cons. Suplente Wilson Victório 20 

Rodrigues propôs a formação de um grupo que possa fixar princípios e a partir destes principios, seja 21 

feita a revisão das normas do Conselho. Também convida a todos para o lançamento do livro Educação 22 

mais Inteligente, que ocorrerá dia 10 de dezembro às 15 horas. 06. MATÉRIA DELEGADA E 23 

PARECERES APROVADOS EM 27/11/2024 NOS TERMOS DA DELIBERAÇÃO CEE 157/2017: 6.1 24 

Indicação de Especialistas da CES para o Proc: 2024/00259. 6.2 Pareceres aprovados na CES: 25 

CEESP-PRC-2023/00319 _ Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza / FATEC Baixada 26 

Santista Parecer CEE 413/2024 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pela Cons. Marcos 27 

Sidnei Bassi Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de 28 

Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em Ciências de Dados, oferecido pela FATEC 29 

Baixada Santista, do Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza, pelo prazo de três anos. 30 

2.2 O presente reconhecimento tornar-se-á efetivo por ato próprio deste Conselho, após homologação 31 

deste Parecer pela Secretaria da Educação. CEESP-PRC-2024/00094 _ Centro Estadual de Educação 32 

Tecnológica Paula Souza / FATEC Bauru Parecer CEE 414/2024 _ da Câmara de Educação Superior, 33 

relatado pela Cons. Marcos Sidnei Bassi Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação 34 

CEE 171/2019, o pedido de Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Hospitalar, 35 

oferecido pela FATEC Bauru, do Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza, pelo prazo 36 

de dois anos.  2.2 A IES deverá atender as recomendações dos Especialistas, com vistas à próxima 37 

avaliação. 2.3 O presente reconhecimento tonar-se-á efetivo por ato próprio deste Conselho a partir 38 

da homologação deste Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. CEESP-PRC-2023/00042 _ 39 

Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza / FATEC São José dos Campos Parecer CEE 40 

415/2024 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pela Consª Nina Beatriz Stocco Ranieri 41 

Deliberação:  2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de 42 

Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em Desenvolvimento de Software Multiplataforma, 43 

oferecido pela FATEC São José dos Campos, do Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula 44 

Souza, pelo prazo de dois anos. 2.2 A IES deverá atender as recomendações dos Especialistas, com 45 

vistas à próxima avaliação. 2.3 O presente reconhecimento tornar-se-á efetivo por ato próprio deste 46 

Conselho, após homologação deste Parecer pela Secretaria da Educação. CEESP-PRC-2019/00016 47 

_ Instituto Municipal de Ensino Superior de Catanduva Parecer CEE 416/2024 _ da Câmara de 48 

Educação Superior, relatado pela Consª Nina Beatriz Stocco Ranieri Deliberação: 2.1 Aprova-se, com 49 
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fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de 1 

Ciências Contábeis, do Instituto Municipal de Ensino Superior de Catanduva, pelo prazo de três anos. 2 

2.2 A IES deverá atender as recomendações dos Especialistas, com vistas à próxima avaliação. 2.3 A 3 

presente renovação do reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, após 4 

homologação do presente Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. CEESP-PRC-2024/00119 5 

_ Instituto Municipal de Ensino Superior de Assis Parecer CEE 417/2024 _ da Câmara de Educação 6 

Superior, relatado pela Consª Nina Beatriz Stocco Ranieri Deliberação: 2.1 Aprova-se, com 7 

fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso 8 

Superior de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas, do Instituto Municipal de Ensino 9 

Superior de Assis, pelo prazo de quatro anos. 2.2 A IES deverá atender as recomendações dos 10 

Especialistas, com vistas à próxima avaliação. 2.3 A presente renovação do reconhecimento tornar-11 

se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, após homologação do presente Parecer pela Secretaria 12 

de Estado da Educação. CEESP-PRC-2023/00266 _ Instituto Municipal de Ensino Superior de Assis 13 

Parecer CEE 418/2024 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pela Consª Nina Beatriz Stocco 14 

Ranieri Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de 15 

Renovação do Reconhecimento do Curso de Bacharelado em Fisioterapia, do Instituto Municipal de 16 

Ensino Superior de Assis, pelo prazo de cinco anos. 2.2 A IES deverá atender as recomendações dos 17 

Especialistas, com vistas à próxima avaliação. 2.3 A presente renovação do reconhecimento tornar-18 

se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, após homologação do presente Parecer pela Secretaria 19 

de Estado da Educação. CEESP-PRC-2023/00201 _ Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula 20 

Souza / FATEC Mogi Mirim Parecer CEE 419/2024 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo 21 

Cons. Marcos Sidnei Bassi Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 22 

171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em 23 

Fabricação Mecânica, oferecido pela FATEC Mogi Mirim, do Centro Estadual de Educação 24 

Tecnológica Paula Souza, pelo prazo de quatro anos. 2.2 A IES deverá atender as recomendações 25 

dos Especialistas, com vistas à próxima avaliação. 2.3 A presente renovação do reconhecimento 26 

tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, a partir da homologação do Parecer pela Secretaria 27 

de Estado da Educação.  CEESP-PRC-2024/00021 _ Instituto Municipal de Ensino Superior de Assis 28 

Parecer CEE 420/2024 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo Cons. Décio Lencioni 29 

Machado Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento nas Deliberações CEE 167/2019 e 171/2019, 30 

o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de Medicina, do Instituto Municipal de Ensino 31 

Superior de Assis, pelo prazo de cinco anos. 2.2 A presente renovação do reconhecimento tornar-se-32 

á efetiva por ato próprio deste Conselho, após homologação do presente Parecer pela Secretaria de 33 

Estado da Educação. CEESP-PRC-2023/00132 _ Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula 34 

Souza / FATEC Catanduva Parecer CEE 421/2024 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo 35 

Cons. Marcos Sidnei Bassi Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 36 

171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em 37 

Automação Industrial, oferecido pela FATEC Catanduva, do Centro Estadual de Educação Tecnológica 38 

Paula Souza, pelo prazo de quatro anos. 2.2 A IES deverá atender as recomendações dos 39 

Especialistas, com vistas à próxima avaliação. 2.3 A presente renovação do reconhecimento tornar-40 

se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, após homologação deste Parecer pela Secretaria da 41 

Educação. CEESP-PRC-2021/00479 _ Universidade de Taubaté Parecer CEE 422/2024 _ da Câmara 42 

de Educação Superior, relatado pelo Cons. Cláudio Mansur Salomão Deliberação: 2.1 Aprova-se, com 43 

fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de 44 

Jornalismo, da Universidade de Taubaté, pelo prazo de três anos. 2.2 A IES deverá atender as 45 

recomendações dos Especialistas, com vistas à próxima avaliação. 2.3 A presente renovação do 46 

reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho após a homologação do presente 47 

Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. CEESP-PRC-2023/00378 _ USP / Faculdade de 48 

Economia, Administração e Contabilidade de Ribeirão Preto Parecer CEE 423/2024 _ da Câmara de 49 
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Educação Superior, relatado pelo Cons. Cláudio Mansur Salomão Deliberação: 2.1 Aprova-se, com 1 

fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de 2 

Ciências Econômicas, oferecido pela Faculdade de Economia, Administração e Contabilidade de 3 

Ribeirão Preto, da Universidade de São Paulo, pelo prazo de cinco anos. 2.2 A presente renovação do 4 

reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, após a homologação do presente 5 

Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. CEESP-PRC-2024/00127 _ Universidade Municipal 6 

de São Caetano do Sul / Campus Centro Parecer CEE 424/2024 _ da Câmara de Educação Superior, 7 

relatado pelo Cons. Cláudio Mansur Salomão Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na 8 

Deliberação CEE 171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de Graduação em 9 

Enfermagem, da Universidade Municipal de São Caetano do Sul / Campus Centro, pelo prazo de cinco 10 

anos. 2.2 A presente renovação do reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho 11 

após a homologação do presente Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. PAUTA: CEESP-12 

PRC-2022/00560 _ Centro Universitário de Adamantina Parecer CEE 425/2024 _ da Câmara de 13 

Educação Superior, relatado pela Consª Bernardete Angelina Gatti Deliberação: 2.1 Aprovam-se, nos 14 

termos deste Parecer, as retificações requeridas pelo Centro Universitário de Adamantina, referentes 15 

ao Parecer CEE 608/2023, que renovou o Reconhecimento do Curso de Graduação em Educação 16 

Física (nova denominação), com integração dos Cursos de Bacharelado e Licenciatura para 17 

atendimento à Resolução CNE/CES 06/2018. CEESP-PRC-2023/00275 _ Escola Municipal Professor 18 

Antônio Sicchierolli - Secretaria Municipal de Educação de Franca Parecer CEE 426/2024 _ da 19 

Câmara de Educação Básica, relatado pela Consª Ghisleine Trigo Silveira Deliberação: 2.1 Nos 20 

termos deste Parecer e da Deliberação CEE 191/2020, aprova-se o Credenciamento da Escola 21 

Municipal Professor Antônio Sicchierolli, localizada à Rua Prof. Laerte Barbos Cintra, 929, Jardim 22 

América, CEP: 14401-269, Franca/SP e autoriza-se o funcionamento dos Cursos de Educação de 23 

Jovens e Adultos / Ensino Fundamental - Anos Finais - e Ensino Médio, na modalidade EaD, pelo 24 

prazo de 3 (três) anos, a contar da publicação da respectiva Portaria. 2.2 A Instituição poderá ofertar 25 

100 vagas para o Ensino Fundamental – Anos Finais e 150 vagas para o Ensino Médio. 2.3 As 26 

avaliações presenciais dos alunos matriculados serão realizadas neste mesmo local objeto de 27 

autorização. 2.4 Os documentos que integram os prontuários dos alunos, arquivados de maneira física 28 

sob responsabilidade da Sede, devem estar à disposição das equipes de supervisão e respeitar os 29 

prazos de guarda permanente, estabelecidos na legislação vigente, para efeito de conferência dos 30 

processos de validação e certificação dos concluintes, nos termos previstos na Deliberação CEE 31 

191/2020 e demais dispositivos aplicados. 2.5 Envie-se cópia deste Parecer à Interessada, à DER 32 

Franca, à Coordenadoria Pedagógica - COPED e à Coordenadoria de Informação, Tecnologia, 33 

Evidência e Matrícula - CITEM. A Consª Bernardete Angelina Gatti declarou-se impedida de votar, por 34 

motivo de foro íntimo. CEESP-PRC-2024/00121 _ Centro Universitário Carlos Drummond de Andrade 35 

Parecer CEE 427/2024 _ da Câmara de Educação Básica, relatado pela Consª Katia Cristina Stocco 36 

Smole Deliberação: 2.1 Nos termos deste Parecer e com fundamento na Deliberação CEE 207/2022 37 

e suas Indicações relacionadas, indefere-se o pedido do Centro Universitário Carlos Drummond de 38 

Andrade, mantido pela Escola Superior São Jorge, com sede nesta Capital à Rua Prof. Pedreira de 39 

Freitas, 401/415, sob CNPJ 67.973.677/0004-20, para emissão de parecer técnico no Eixo Tecnológico 40 

Ambiente e Saúde. 2.2 Envie-se cópia deste Parecer ao Interessado, à DER Leste 5, à Coordenadoria 41 

Pedagógica - COPED e à Coordenadoria de Informação, Tecnologia, Evidência e Matrícula - CITEM. 42 

CEESP-PRC-2023/00206 _ Escola Técnica Fortec / São Vicente Parecer CEE 428/2024 _ da Câmara 43 

de Educação Básica, relatado pela Consª Katia Cristina Stocco Smole Deliberação: 2.1 Nos termos 44 

deste Parecer e das Deliberações CEE 02/1998 e 191/2020, indefere-se o pedido de reconsideração 45 

do Parecer CEE 279/2024, solicitado pela Escola Técnica Fortec / São Vicente, situada à Avenida 46 

Presidente Wilson, 1013, Itararé, São Vicente, São Paulo, sob CNPJ 44.309.573/0001-77. 2.2 Envie-47 

se cópia deste Parecer à Interessada, à DER São Vicente, à Coordenadoria Pedagógica - COPED e 48 

à Coordenadoria de Informação, Tecnologia, Evidência e Matrícula - CITEM. CEESP-PRC-2023/00396 49 
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_ Colégio Técnico Bento Quirino / Campinas Parecer CEE 429/2024 _ da Câmara de Educação 1 

Básica, relatado pela Consª Rosângela Aparecida Ferini Vargas Chede Deliberação: 2.1 Nos termos 2 

da Deliberação CEE 207/2022 e deste Parecer, indefere-se o pedido do Instituto Politécnico de Ensino 3 

e Cultura, CNPJ 17060975/0001-08, de Autorização de funcionamento do Curso Técnico de Nível 4 

Médio em Informática 4.0 (Novas Tecnologias Digitais), em caráter experimental, no Colégio Técnico 5 

Bento Quirino, localizado à Rua José de Alencar, 442, Centro - Campinas, jurisdicionado à DER 6 

Campinas Leste.  2.2 Envie-se cópia deste Parecer ao Interessado, à DER Campinas Leste, à 7 

Coordenadoria Pedagógica - COPED e à Coordenadoria de Informação, Tecnologia, Evidência e 8 

Matrícula - CITEM. Nada a mais havendo a tratar, às doze horas e dez minutos, o Senhor Vice-9 

Presidente declarou encerrada a Sessão. Eu, Carolina Marques de Souza lavrei, datei e assinei a 10 

presente Ata que, após lida e achada conforme, foi assinada pelos presentes. São Paulo, 27 de 11 

novembro de 2024. 12 
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